

Pressemitteilung

Nr. 257/2021

Potsdam, 27. August 2021

Sprecher: Stephan Breiding
Telefon: 0331 – 866 4566
Mobil: 0171 – 837 5592
E-Mail: presse@mwfk.brandenburg.de
Internet: mwfk.brandenburg.de
Twitter: <https://twitter.com/mwfkbrb>

Fest der Amateurmusik bringt Lausitz zum Klingen

Startschuss für dezentrales Musikfestival 'Die Lausitz klingt!' mit 570 Musizierenden / Land fördert Projekt mit rund 127.000 Euro

Startschuss für das Festival 'Die Lausitz klingt!'. Ab heute bis Sonntag findet das große dezentrale Fest der Amateurmusik mit 570 Musizierenden und 23 Chören, Bands, Bläser- und Streicherensembles statt. Das Festival und das gleichnamige Vernetzungs- und Förderprogramm für die Amateurmusik gehören zu den Siegerprojekten des Ideenwettbewerbs 'Kulturelle Heimat Lausitz' und werden vom Land mit 127.330 Euro gefördert.

Kulturministerin **Manja Schüle**: „Ab heute bringt das Fest der Amateurmusik erstmals die Lausitz für drei Tage zum Klingen. Das Außergewöhnliche an diesem Format: Der Auftritt der Amateurensembles kann zehn Minuten oder zwei Stunden dauern, mit oder ohne Publikum, auf der Freilichtbühne oder dem Marktplatz, im Probenraum oder Hinterhof. So können die Ensembles trotz Corona flexibel miteinander musizieren. Ich danke der Musikkultur Rheinsberg gGmbH und dem Brandenburgischen Chorverband für diese großartige Idee in Zeiten der Pandemie“, so Ministerin Schüle. „Wir haben eine wundervolle Kulturlandschaft in der Lausitz – mit Theatern, Museen, Schlössern, alten Industriefanlagen, zahlreichen Kultur-Initiativen, dem einzigartigen Erbe der Sorben/Wenden – und mit einem breiten Spektrum an Amateurmusik. Kultur spielt eine tragende Rolle im Prozess des Strukturwandels in den Braunkohleregionen Brandenburgs und Sachsens. Mit ihr können wir regionale Identität stärken, neue Beschäftigungspotenziale erschließen, Strahlkraft entwickeln. Strukturentwicklung durch Kultur – so geht Zukunft in Brandenburg.“

Felix Görg, Akademieleiter der Musikakademie Rheinsberg: „Mit dem Fest der Amateurmusik wollen wir zeigen, was in der Lausitz musikalisch alles los ist. Gerade jetzt, nach der langen Corona-Stille, ist es wichtig, wieder öffentlich aufzutreten und die Musik dahinzubringen, wo sie hingehört – vor ein Publikum!“

Das **Festival der Amateurmusik 'Die Lausitz klingt!'** ist ein Projekt der Musikkultur Rheinsberg gGmbH in Kooperation mit dem Brandenburgischen Chorverband zur Stärkung

Seite 2

der Amateurmusik in der Lausitz. Es findet vom 27. bis 29. August 2021 statt. Im Rahmen des Projekts fanden bereits im Vorfeld zahlreiche Workshops zu künstlerischen und organisatorischen Themen sowie regionale Vernetzungstreffen statt.

Im Rahmen des **Ideenwettbewerbs 'Kulturelle Heimat Lausitz'** werden insgesamt 24 Projekte aus dem Süden des Landes gefördert. Sie erhalten 2020 und 2021 rund 1 Million Euro aus dem Sofortmaßnahmenprogramm des Bundes zur Strukturstärkung in den Braunkohlegebieten. Die ausgewählten Vorhaben sollen dazu beitragen, die regionale Identität und die Attraktivität des Kulturangebotes in der Lausitz zu stärken sowie den Kulturtourismus, die kulturelle Bildung und das bürgerschaftliche Engagement weiter zu entwickeln.

Weitere Informationen: www.dielausitzklingt.de
www.musikakademie-rheinsberg.de/schwerpunkt/amateurmusik
www.kulturwettbewerb-lausitz.de